



Los estudios de robótica de la USAL se posponen, como mínimo, al curso 2021-22

La universidad defiende un modelo presencial para el próximo año ● “Un momento de crisis no puede desviarnos del objetivo”, dice el rector

Diego G. Tabaco
La implantación de los estudios de robótica en el Campus Viriato tendrán que esperar, como mínimo, al curso 2021-2022. Así lo aseguró ayer el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, al ser preguntado sobre los avances en esta materia. El grado no ha pasado todos los trámites necesarios para impartirse el año que viene, según apuntó Rivero refiriéndose a la falta de aprobación de la Agencia de Calidad. La universidad, puntualizó el rector, se pondrá en contacto con el Colegio de Ingenieros de la provincia para que, “aunque no sea con grados oficiales”, Zamora cuente con estudios de robótica como se había anunciado. Por lo que refiere al Máster en Dirección y Gestión de Industrias Lácteas Rivero aseguró que está “todo aprobado” y que “lo único que falta es que tengamos estudiantes”. El dirigente de la USAL avanzó también, para mediados del mes de julio, una visita a Zamora, visita en la que se entrevistará con los responsables del Campus Viriato e informará de los planes de futuro de la USAL en Zamora.

De otro lado, la Universidad de Salamanca apostará por un modelo de “presencialidad segura” para estudiantes y profesores de cara al curso 2020-2021, rechazando el modelo online que muchas universidades españolas proponen porque, en opinión del rector, “la experiencia universi-



Ricardo Rivero durante una visita al Campus Viriato. | JOSÉ LUIS FERNÁNDEZ

taria no se vive a través de una pantalla”. “Queremos que el próximo curso haya otra vez miles de estudiantes en Salamanca y en las sedes de la USAL, protegidos y contribuyendo a que esta sea una de las universidades más cosmopolitas del mundo”, explicó Rivero, quien afirmó que desde la USAL se apartan de “modelos online a los que, en un momento de contingencia como el actual, podemos adaptarnos, pero que no queremos de forma permanente para la Universidad de Salamanca”.

Por ello, en la reunión que Rivero mantendrá este jueves por la tarde con el ministro de Universidades, Manuel Castells, defenderá el modelo de “presencialidad segura” para el que cuenta con “el respaldo de la Junta de Castilla y León, a través de la Consejería de Educación, y del resto de universidades públicas de la comunidad, como se acordó en la reunión del viernes de la semana pasada”.

“Las comunidades autónomas y universidades que apuestan por un modelo online para el próximo curso, animadas por las de-

claraciones del ministro y pensando que se pueden convertir en la Universidad Oberta de Catalunya, creo que se equivocan”, afirmó Rivero, quien sentenció que “convertir un sistema universitario con 800 años de historia en un modelo en el que los estudiantes no conviven entre ellos y con sus profesores es un error estratégico que la Universidad de Salamanca no se puede permitir”.

Por ello, Rivero concluyó que la Universidad de Salamanca está “unida en torno a un presente crítico y con muchos desafíos, pero con un futuro en el que no vamos a hacer lo que nos digan sino lo que creemos que tenemos que hacer como universidad y en el que debemos defender un modelo presencial”, puesto que “un contexto de crisis puntual no puede desviarnos del modelo de universidad en el que creemos”.

Plan “audaz”

Para poder llevar a cabo esa “presencialidad segura” durante el curso 2020-2021, cuyo inicio el rector de la USAL confirmó que esperan poder llevar a cabo el 29 de septiembre con la sesión académica de apertura, se está elaborando un plan estratégico “audaz” basado en “un protocolo de vigilancia epidemiológica interno, siendo la primera universidad española que lo pueda practicar”, así como a través del incremento de los espacios para que la actividad docente y académica “cumpla las condiciones”.